Pressemitteilung



FOCUS ehrt als Top-Fachkliniken 2023 die Karlsburger Kliniken für Diabetes und Kardiologie

Fachabteilung Rhythmologie einzige im Besten-Ranking aus MV

Das Klinikum Karlsburg schneidet seit vielen Jahren mit herausragenden Ergebnissen beim Qualitätsvergleich von Fachkliniken in Deutschland ab. In diesen Tagen erschien das FOCUS-Magazin "Gesundheit" mit seinen Empfehlungen für die Kliniken im Jahr 2023 und hat dem Klinikum Karlsburg erneut eine ausgezeichnete Qualität bescheinigt.

Das Herz- und Diabeteszentrum Karlsburg besitzt laut FOCUS im Bundesvergleich zwei Top-Fachkliniken, die Klinik für Diabetes und Stoffwechselerkrankungen und die Klinik für Kardiologie. Weiterhin wurden als herausragende Spezialgebiete von der FOCUS-Redaktion die Fachabteilung für Diabetische Fußerkrankungen in der Klinik für Diabetes und die Fachabteilung Rhythmologie in der Klinik für Kardiologie ausgezeichnet.

"Das Abschneiden im FOCUS-Ranking für 2023 freut mich sehr. Allen rund 500 Mitarbeitern des Klinikums gilt ein großes Dankeschön für ihre Leistungen, die sie täglich zum Wohle der Patienten in unserer Spezialklinik erbringen", betont Prof. Dr. med. Wolfgang Motz, Ärztlicher Direktor des Klinikums Karlsburg.

Im Fachgebiet Rhythmologie schaffte es die Abteilung Rhythmologie in Karlsburg als einzige aus Mecklenburg-Vorpommern ins deutschlandweite Ranking. Die Bestnoten für die Abteilung seien beachtenswert, aber auch gerechtfertigt, meint Prof. Motz. Ein auf Herzrhythmusstörungen spezialisiertes Ärzteteam biete modernste Diagnostik- und Therapieverfahren an. Im Karlsburger EPU-Labor, einem speziellen Herzkatheterlabor für elektrophysiologische Untersuchungen, gehen die Kardiologen den Rhythmusstörungen auf den Grund. Die Therapie erfolgt dann zumeist durch Ablation oder durch Implantation von Schrittmachern oder Defibrillatoren. Im Klinikum Karlsburg gewinnt zudem auch die telemedizinische Überwachung an Bedeutung. Durch kleine implantierte Sensoren lässt sich auch der Rhythmus besser kontrollieren.

Die FOCUS-Bestnoten wurden auch in der Klinik für Diabetes und Stoffwechselerkrankungen, die jährlich rund 2500 Diabetespatienten stationär behandelt, mit Freude und Stolz aufgenommen. "Ziel ist es, die Lebensqualität der Diabetiker spürbar zu verbessern und den schweren Folgeerkrankungen vorzubeugen", sagt Dr. med. Jörg Reindel, Direktor der Klinik für Diabetes und Stoffwechselerkrankungen in Karlsburg.

Jeder sechste Diabetespatient entwickelt im Laufe seines Lebens ein diabetisches Fußsyndrom, für das Nervenschädigungen und Durchblutungsstörungen die Hauptursachen sind. In Karlsburg werden Patienten mit Fußläsionen durch qualifizierte, erfahrene Fachärzte der verschiedenen Disziplinen optimal behandelt. Dabei arbeiten Diabetologen, Internisten, Mikrobiologen, Radiologen, Gefäß- und Fußchirurgen sowie Orthopädie-Schuhmacher und Podologen eng zusammen. Die Klinik für Diabetes und Stoffwechselerkrankungen besitzt ein zertifiziertes ambulantes Fußzentrum.

Die Bewertung durch das FOCUS-Magazin basiert auf einer unabhängigen Datenerhebung. Diese berücksichtigt Fallzahlen, Behandlungsergebnisse und Komplikationsraten und stützt sich auch auf Empfehlungen von renommierten Ärzten und medizinischen Fachgesellschaften.